

BILAN FINANCIER ET BILAN MORAL (D'UN REDACTEUR SPECIAL)

Paris, 21 décembre (Minuit).

Le Tribunal de Commerce, devant lequel M. André Citroën avait déposé le bilan de l'importante société qu'il préside, a pris une décision qui, semble-t-il, réduit au minimum les dommages qu'entraîne la déconfiture de cette société.

Cette décision est de la plus haute importance, puisqu'elle assure la marche des usines où 20.000 ouvriers et employés trouvaient leur gagne-pain. Il ne peut d'ailleurs s'agir, là que d'une solution provisoire et les intérêts en présence, qui, on l'imagine bien, sont puissants et nombreux, ne seront conciliés qu'au prix de longs efforts.

M. Jules Moch, qui fut leur porte-parole, exposa à la Chambre leurs théories, naturellement étatiques. Ils voudraient que les usines fussent désormais administrées par un séquestre chargé de faire tourner les machines.

Ainsi, a été posé une fois de plus par M. Flaminio la doctrine de la liberté économique qui lui est chère. Si puissants que lui puissent être, les intérêts en cause sont des intérêts privés et il ne saurait être question de leur subordonner l'intérêt collectif.

Non pas que le Gouvernement se désintéresse du sort des milliers d'ouvriers employés dans les usines Citroën — c'est leur situation qu'il a prise en considération lorsqu'il a consenti à examiner les affaires de la société — mais la liquidation doit se faire au mieux des intérêts en cause et sans qu'il en coûte un sou à la trésorerie de l'Etat.

LETTRE DE BRUXELLES La réforme des travaux parlementaires

BRUXELLES, 21 DÉCEMBRE 1934.

Le Parlement n'a guère séjourné cette année, et si l'on retirait de ses travaux les séances perdues en vains discours et en discussions inutiles, le bilan serait bien maigre.

Tel qu'il fonctionne aujourd'hui, le Parlement devient de plus en plus inopérant; et le fait que le dernier gouvernement de Broqueville et le ministre Theunis aujourd'hui, ont dû prendre, au dehors de la Chambre et du Sénat, leurs principaux collaborateurs, est une preuve péroratoire que l'Etat, contrairement à une coutume centenaire, ne trouve plus dans son personnel parlementaire les hommes qualifiés pour le gouverner.

Encore une fois, cependant, la Chambre admet cette déficience et, pour la seconde fois, elle accepte de réformer son règlement de façon à donner à ses travaux plus de tenue et plus de valeur.

Voici les principales mesures préconisées par une commission à laquelle les leaders des trois partis nationaux ont collaboré: D'abord, élargissement des bureaux. Seuls les chefs désignés par leurs groupes prendront la parole dans les débats politiques.

Les commissions délibèrent à huis clos et en toute indépendance. Plus d'effets de force ni d'éloquence. Du travail silencieux, sérieux dans une atmosphère où s'ordonnent les angles de la politique de partis et où les compétences auront le pas.

Enfin, nul ne pourra plus déposer de propositions de dépenses, sans indiquer les moyens de couvrir celles-ci. Mortes aient les pures manifestations de gabegie électorale. Tels sont les principaux points de réforme que le Parlement va accepter pour 1935.

Aujourd'hui, à Lille, aura lieu l'assemblée générale de la Fédération nationale catholique du diocèse de Lille.

Les Grands Prix de la Société Industrielle du Nord de la France

Au cours de sa séance solennelle qui eut lieu le 20 janvier prochain, la Société Industrielle du Nord de la France procédera à la remise de ses prix.

LA GRANDE MÉDAILLE D'OR DE LA FONDATION KUHLMANN sera décernée à M. Louis Lumière, membre de l'Institut, commandeur de la Légion d'honneur, le génial inventeur du cinéma et de la photographie en couleur.

M. Lumière est en effet le premier qui a réalisé la projection de photographies animées constituant une synthèse optique mouvementée et sa première démonstration, qui date de 1888, a obtenu d'emblée des résultats absolument parfaits.

GRAND PRIX EMILE ET OMER BIGO. — Ce prix est attribué à M. Georges Jurey, ingénieur des Arts et Manufactures, officier de la Légion d'honneur, directeur général de l'Énergie Électrique du Nord de la France, qui, dès le début de cette société, a créé la Centrale de Wasquehal, ainsi que les usines de distribution de la région de Lille-Roubaix-Tourcoing.

GRAND PRIX LÉONARD DANIEL. — M. Antoine Chaboussat, ingénieur de la Légion d'honneur, directeur de l'École nationale des mines de Saint-Etienne, directeur des travaux du fond à la Compagnie de Brihanne, recevra le Grand Prix Léonard Daniel.

GRAND PRIX DESCAMPS-CREPEL. — M. J. Kampe de Fériet, directeur de l'Institut de mécanique des fluides, chef de la section de mécanique des fluides, recevra le Grand Prix Descamps-Crepele.

GRAND PRIX LOUIS NICOLLE. — M. Jean Dupuis, ancien élève de l'École Polytechnique, chevalier de la Légion d'honneur, directeur des Établissements du Nord de la Compagnie des Forges de Châtillon-Commercy, recevra le Grand Prix Louis Nicolle.

L'ÉTAT DE SANTÉ DE M. WATREMEZ, ADJOINT AU MAIRE

Nous apprenons que M. Henri Watremez, adjoint au maire de Roubaix, conseiller d'arrondissement et demeurant 11, rue de Valenciennes, La météorologie a été favorable.

EN VUE DE L'ÉLARGISSEMENT DU CARREFOUR DE LA PLANCHE-TROUÉE Des travaux d'élargissement du carrefour de la Planche Trouée, exigent, comme on le sait, que des expropriations soient pratiquées.

LES SERVICES POSTAUX ET LES LETRES DE LA NOUVELLE ANNÉE En vue de donner au public toutes facilités pendant la période du renouvellement des cartes postales, le service des lettres sera maintenu.

LE DOCTEUR ROUSSEAU, ORIGINAIRE DE ROUBAIX, A PARLÉ DE LA RADISTHÉSIE AU CONGRÈS NATIONAL DES HERBORISTES M. le docteur Rousseau, originaire de Roubaix et dont le père exerce dans notre ville, est, on le sait, fixé à Dunkerque.

LE « PONT » DE LA NOËL NE SERA PAS OBSERVÉ La fête de Noël tombant cette année un mardi, plusieurs de nos lecteurs nous ont demandé si le « pont » du lundi serait observé.

LES ARBRES DE NOËL A l'Union des Familles nombreuses du quartier Sainte-Élisabeth C'est demain dimanche 23, à 10 h., dans la salle des fêtes du Café de la Bette...

LES GRÈVES A Halluin: Au tissage Stock Four protestations contre le maintien d'une diminution de 13 % sur les salaires, les tissages de ce quartier, 170, rue de la Lys, à Halluin, se sont mis en grève hier vendredi, à 7 h.

LES CLASSES VAQUERONT LE 24 DÉCEMBRE M. l'inspecteur d'Académie du Nord nous communique que le 24 décembre étant un lundi, M. le ministre a décidé que les classes vaqueraient dans toutes les écoles publiques, ce jour-là et seraient reportées au jeudi 3 janvier 1935, à titre tout à fait exceptionnel.

LE DÉPART DE M. WATREMEZ, ADJOINT AU MAIRE

Nous apprenons que M. Henri Watremez, adjoint au maire de Roubaix, conseiller d'arrondissement et demeurant 11, rue de Valenciennes, La météorologie a été favorable.

LES SERVICES POSTAUX ET LES LETRES DE LA NOUVELLE ANNÉE En vue de donner au public toutes facilités pendant la période du renouvellement des cartes postales, le service des lettres sera maintenu.

LE DOCTEUR ROUSSEAU, ORIGINAIRE DE ROUBAIX, A PARLÉ DE LA RADISTHÉSIE AU CONGRÈS NATIONAL DES HERBORISTES M. le docteur Rousseau, originaire de Roubaix et dont le père exerce dans notre ville, est, on le sait, fixé à Dunkerque.

LE « PONT » DE LA NOËL NE SERA PAS OBSERVÉ La fête de Noël tombant cette année un mardi, plusieurs de nos lecteurs nous ont demandé si le « pont » du lundi serait observé.

LES ARBRES DE NOËL A l'Union des Familles nombreuses du quartier Sainte-Élisabeth C'est demain dimanche 23, à 10 h., dans la salle des fêtes du Café de la Bette...

LES GRÈVES A Halluin: Au tissage Stock Four protestations contre le maintien d'une diminution de 13 % sur les salaires, les tissages de ce quartier, 170, rue de la Lys, à Halluin, se sont mis en grève hier vendredi, à 7 h.

LES CLASSES VAQUERONT LE 24 DÉCEMBRE M. l'inspecteur d'Académie du Nord nous communique que le 24 décembre étant un lundi, M. le ministre a décidé que les classes vaqueraient dans toutes les écoles publiques, ce jour-là et seraient reportées au jeudi 3 janvier 1935, à titre tout à fait exceptionnel.

Une veillée de Noël à la Section jockey de Saint-Joseph

Les Jockeys de Saint-Joseph organisent une petite soirée familiale pour égayer la veillée de Noël. Ils ont invité très cordialement leurs parents et leurs familles ainsi que les jeunes travailleurs sympathiques à la section.

LE VINGTIÈME ANNIVERSAIRE DES ANCIENS COMBATTANTS ET SOLDATS (ancienne Chaire des prisonniers de Friedrichshof) C'est demain dimanche 23 décembre que le populaire Orphéon des Anciens combattants et soldats qui fut fondé au camp de Friedrichshof (Allemagne) en 1914 fera le XX^e anniversaire de sa fondation.

LES YOUNGSLAVES ONT FAIT D'ÉMOUVANTES OBSEQUES A UN JEUNE ROUBAISIAIN A RAGUSE Une émue nouvelle nous est parvenue récemment. C'est celle de la mort d'un jeune Roubaissien, Jean Bré, âgé de 20 ans, décédé à Raguse le 7 à trois mois. Ce jeune garçon était attiré par la mer comme d'ailleurs son père et ses oncles et il avait embarqué comme mousse à bord d'un yacht « Le Sabina ».

LES COMBATTANTS RÉPUBLICAINS C'est demain dimanche 23 décembre que les combattants de la section de Saint-Joseph ont organisé une grande manifestation à l'occasion de la fête annuelle de la section. Cette manifestation aura lieu à 10 heures, au Café de la Bette, 170, rue de la Lys, à Halluin.

LES COMBATTANTS RÉPUBLICAINS C'est demain dimanche 23 décembre que les combattants de la section de Saint-Joseph ont organisé une grande manifestation à l'occasion de la fête annuelle de la section. Cette manifestation aura lieu à 10 heures, au Café de la Bette, 170, rue de la Lys, à Halluin.

LES COMBATTANTS RÉPUBLICAINS C'est demain dimanche 23 décembre que les combattants de la section de Saint-Joseph ont organisé une grande manifestation à l'occasion de la fête annuelle de la section. Cette manifestation aura lieu à 10 heures, au Café de la Bette, 170, rue de la Lys, à Halluin.

LES COMBATTANTS RÉPUBLICAINS C'est demain dimanche 23 décembre que les combattants de la section de Saint-Joseph ont organisé une grande manifestation à l'occasion de la fête annuelle de la section. Cette manifestation aura lieu à 10 heures, au Café de la Bette, 170, rue de la Lys, à Halluin.

LES COMBATTANTS RÉPUBLICAINS C'est demain dimanche 23 décembre que les combattants de la section de Saint-Joseph ont organisé une grande manifestation à l'occasion de la fête annuelle de la section. Cette manifestation aura lieu à 10 heures, au Café de la Bette, 170, rue de la Lys, à Halluin.

CHIPETTE ET LUI PAR DYVONNE

lettre de Wilson en réponse à sa démission. Il est, en effet, conchi que son oncle avait le temps de réfléchir. Peut-être même celui-ci chercherait-il à le réintégrer en lui faisant des propositions particulièrement avantageuses.

Un chauffeur de taxi, qui, sur le Grand Boulevard, tua un octogénaire et prit la fuite, est arrêté. Le mercredi 12 décembre, vers 17 heures, M^{rs} Hermance Brunin, 81 ans, qui avait passé la journée chez sa fille, M^{rs} Morenne, demeurant, 40, rue de Roubaix, regagnait l'hospice de Marqu. Elle traversait le Grand Boulevard, quand une auto, qui en doublait une autre, la renversa, si que quelques zig-zag et disparut. M^{rs} Brunin avait été tuée sur le coup.

Un soldat de Douai est gravement blessé par une ruade de cheval. Un jeune soldat, M. André Gobert, incorporé en octobre dernier et faisant son service dans une caserne de Douai, a été gravement blessé à la tête, vendredi, par une ruade de cheval.

Un nouveau conflit dans la batellerie dans le Nord. Au cours d'une réunion que les membres du Syndicat de la batellerie ont tenue hier vendredi, à Douai, à la Bourse du Commerce, il a été décidé à l'unanimité de n'accepter que les voyages établis au taux de 32 francs la tonne. Cette décision a eu pour effet de réduire le nombre des très possibles, certains affrètements s'en tenant à l'avis donné par la Commission de régularisation qui conseillait de ramener les cours intéressant le trafic sur Paris de 32 à 30 francs.

Un chauffeur de taxi, qui, sur le Grand Boulevard, tua un octogénaire et prit la fuite, est arrêté. Le mercredi 12 décembre, vers 17 heures, M^{rs} Hermance Brunin, 81 ans, qui avait passé la journée chez sa fille, M^{rs} Morenne, demeurant, 40, rue de Roubaix, regagnait l'hospice de Marqu. Elle traversait le Grand Boulevard, quand une auto, qui en doublait une autre, la renversa, si que quelques zig-zag et disparut. M^{rs} Brunin avait été tuée sur le coup.

Tableaux de résultats électoraux et listes de candidats pour diverses élections municipales et départementales.